

NÉCESSITÉ DE LA RELIGION DANS
L'ÉDUCATION.

Nous accusons réception d'une jolie brochure ayant pour titre: *Nécessité de la Religion dans l'Éducation*, comprenant les discours prononcés à la distribution des prix du Séminaire de St-Hyacinthe, le 7 juillet, 1874. Ces discours ont été composés par M. le Grand-Vicaire Raymond, Supérieur du Séminaire, et cela suffit pour garantir de la valeur de l'ouvrage, tant sous le rapport des principes que du mérite littéraire.

Cet ouvrage a été composé dans le but de réfuter les paroles prononcées par M. Gonzalve Doutre, à l'Université McGill, " *Ce n'est pas dans notre société qu'il est prudent de laisser contrôler par le Clergé, de quelque dénomination qu'il soit, l'éducation classique et universitaire.*" Pour notre part, nous avons regretté ces paroles de M. Doutre, et nous croyons que si M. Doutre n'eût pas été aigri par les luttes qu'il a soutenues depuis quelques années, il n'aurait pas appuyé de son nom et de son influence les quelques ingrats qui, pour se donner de l'importance et attirer l'attention du public qu'ils ne pourraient autrement intéresser, se font gloire de mépriser ceux qui se sont sacrifiés pour leur donner l'éducation, et les faire ce qu'ils sont. Où seraient nos établissements d'éducation, s'ils eussent été absorbés par les gros salaires des professeurs laïques; nous en serions encore à recommencer.

Jusqu'à ce jour, notre pays a reçu son éducation du clergé, c'est le clergé qui a fait notre peuple ce qu'il est, et